

本荘のこども



あわら市本荘小学校

令和6年度学校だより第28号

令和6年11月12日



[http://www.awara-
kyouiku.jp/~honjyou/](http://www.awara-kyouiku.jp/~honjyou/)



学び合い、協働する教師を目指して、一人一授業に取り組んでいます！

昨年度から授業研究の取組のひとつとして、「一人一授業」を行っています。これは、教員が授業を一時間公開し、他の全教員が参観することで互いに学び合うこと、自身の授業に活かすことをねらいとしています。今年度は、友達のやり方や考え方、ふり返りなどを参考にすることで、他者の意見ややり方に関心をもつたり、自身の考えに活かしたりできる「他者参照」を必ず授業に取り入れることにしました。

5年生の算数「図形の面積」の授業では、多角形の面積を三角形の分割の考え方を用いて求めることが目標の授業でした。子どもたちは各自、タブレット、ワークシート、切り取り図の3つの方法から選び、面積の求め方を説明しました。考えがまとまるごとに、自身の考えをパドレットというアプリを用いて公開します。公開された全員の考えをペアで見ながら、意見を交流しました。授業後は、参観した教員もパドレットというアプリを用いて感想や改善点等を入力し共有しました。子どもたちにとって楽しくわかる授業を目指し、教員自身がこれからも学び続けたいと思います。



★ ★ ★ あわら市子ども会ディスクドッヂ大会 ★ ★ ★

11月10日(日)、農業者トレーニングセンターを会場に、あわら市子ども会ディスクドッヂ大会が開催されました。本校からは低学年3チーム、高学年2チーム、計55名の児童が参加しました。お家の方の熱い声援を受け、どのチームも熱戦を繰り広げました。低学年の決勝戦は、2分間の延長戦までもつれ込み、見事、優勝を飾りました。結果は、低学年の部は優勝と3位、高学年の部は準優勝と3位を獲得という素晴らしい成績でした。日曜日にもかかわらず、競技役員として関わってくださった保護者の皆様方、子どもたちを送迎し温かい声援を送ってくださった保護者の皆様方、ありがとうございました。



本荘のこども



あわら市本荘小学校

令和6年度学校だより第29号

令和6年11月27日



<http://www.awara-kyouiku.jp/~honjyou/>



親子のつどい『本荘謎解きロゲイニング』で、親子の絆を深めました！

11月16日（土）、立冬が過ぎたとは思えないような陽気の中、PTA 学級広報委員会主催の親子のつどいを開催しました。親子で本荘新郷地区を巡り、クイズを解いて高得点をめざす『本荘謎解きロゲイニング』という活動です。ロゲイニングとは、地図上に示されたチェックポイントができるだけ多く制限時間内にまわり、得られた点数を競う屋外スポーツの一種です。ロゲイニングインストラクターで本荘地区在住の講師の方からルール説明をしていただいた後、家族で作戦を練り出発です。少しでも多くのチェックポイントを回ろうと走り出すお子さんに必死について行くお父さんやお母さん、家族で楽しく話をしながら歩く親子、仲良く手をつなぎて歩く親子など、素敵な光景をたくさん見ることができました。2時間足らずのイベントでしたが、地域の再発見と親子の絆を深めることができた貴重な時間でした。ご準備くださった学級広報委員の皆様、ご指導くださった講師の方に心から感謝申し上げます。



☆ ☆ ☆ 三国税務署から感謝状をいただきました ☆ ☆ ☆

新聞にも掲載されましたが、本校が長年にわたり租税教育の推進に尽力してきたことで、この度、三国税務署から表彰を受けました。先日、三国税務署長様をはじめ、総務係長様が本校にお越しください、感謝状と素敵な記念品をいただきました。今後も租税教育の推進に努めてまいります。本当にありがとうございました。



本荘のこども

あわら市本荘小学校

令和6年度学校だより第30号

令和6年11月29日



<http://www.awara-kyouiku.jp/~honjyou/>



やりたいこと(will)をやれるように、できること(can)を増やしていこう!

11月22日(金)、鯖江市ご出身で、書家でありプレゼンテーションクリエーターとしてご活躍の前田鎌利様にお越しいただき、高学年を対象にご講演をしていただきました。ご自身の人生における分岐点のお話をもとに、1日約4時間の自由な時間を、ぜひ自分のために使ってほしいことや、自分の人生を自分の強い念(おも)いと向き合って生きていってほしいことなど、たくさんのこと教えていただきました。また、「これからの未来、やりたいこと(will)をやれるように、今からできること(can)を増やしてほしい。そして自分の未来を自分で引き寄せてほしい。」と、温かい励ましのエールも送ってくださいました。



後半は全校児童が体育館に集合し、児童から募った字の中で一番票数の多かった『楽』という字を揮毫していただきました。揮毫の様子を初めて目にした子どもたちからは、感動のあまり大きな拍手がわき起きました。最後は、『楽』の書を囲んで記念撮影も行いました。揮毫していただいた『楽』の書は、今後児童玄関に飾る予定をしています。『みんなですることは楽しい学校』を目指す本校のために『楽』を揮毫してくださった前田鎌利様に心から感謝すると共に、児童や教職員にとって記憶に残る素敵な一日となりました。



【児童の感想より】・鎌利さんのお言葉を聞いて一日一日を大切にしようと思いました。

- ・小学校でも授業などでプレゼンテーションを活用するので参考になりました。先生の書道パフォーマンスを見て、心が動かされました。自分も習字をがんばろうと思います。
- ・前田鎌利先生の話を聞いて、先生がどんな仕事をしているのか、どんな分岐点があったのかが分かりました。書道パフォーマンスの『楽』という字はとてもかっこよかったです。私も将来何かのプロになりたいと思いました。
- ・先生の書道パフォーマンスを見て感動しました。大きな筆で『楽』という字を書いてくださってうれしかったです。プレゼンテーションは自分には関係ないと思っていたけれど、自己紹介や人に何かをお願いする時も同じだと分かりました。念いを人にしっかり伝えられる人になりたいです。
- ・前田さんに話していただいた「分岐点」の話はとても心に残りました。Aを選んでBを切り捨てるのはとても難しいし、私にもそんな時が訪れると思うと何だか不思議でした。



本荘のこども



あわら市本荘小学校

令和6年度学校だより第31号

令和6年12月3日



[http://www.awara-
kyouiku.jp/~honjyou/](http://www.awara-kyouiku.jp/~honjyou/)



ちがいを認め、思いやりをもって、支え合える学校に！

12月に入りました。早いものでカレンダーも残り1枚となり、2024年を締めくくる時期となりました。

さて、1948年「世界人権宣言」が採択されたことを受け、毎年12月4日から10日は人権週間、そして12月10日は「世界人権デー」と定められています。これを受けて11月19日（火）、あわら市人権擁護委員の方々やあわら市役所の方を講師に招き、全校児童を対象に低学年と高学年に分かれて人権教室を行いました。始めに、低学年は「金太郎 心のちからもち」、高学年は「いじめと戦おう」というDVDを視聴し、見て感じたことや考えたことについてグループ内で自身の意見をしっかり伝え合っていました。また、グループで出た意見は全体の場で発表し、全員で共有しました。人権擁護委員の方からは、すべての人にしあわせに生きる権利があり、「命を大切にすること」「みんなと仲良くすること」「相手を思いやること」、そして「違いを認め合うこと」が、みんなが幸せになることにつながることを教えていただきました。明日12月4日からの人権週間を前に、人権について考え、自分を見つめ直すためのとてもよい時間となりました。



★ ★ ★ 2年生「算数」の公開授業開催！ ★ ★ ★

11月26日（火）、2年生で授業名人による公開授業が行われ、県内各地からたくさんの方々がお見えになりました。授業は算数のかけ算の単元で、「同じ数のまとまりに目をつけて、かけ算を用いて考える」ことがめあてでした。子どもたちは緊張しながらも、ワークシートかタブレットのどちらかを選んで用い、自身の考えをしっかり説明していました。またその後は、考えを他者に言葉で伝え合ったり、全体で共有したりしながら、考えをさらに深めていました。参観された先生方からは、見通しをもって熱心に学習に取り組む様子や、ICTをうまく活用している姿にお誉めの言葉をたくさんいただきました。

